

## Interpellation 138

Eingang Stadtkanzlei: 21. Oktober 2021

### **Lärm, Umwelt- und Luftverschmutzung, Unfallgefahr – Flugschau nötig Stadtbevölkerung**

Vom 15. bis 17. Oktober 2021 fand an drei Nachmittagen in Folge eine Flugschau des Verkehrshauses im Rahmen der Air and Space Days statt. Während 30–40 Minuten flogen Flugzeuge der Schweizer Armee im Tiefflug über die dicht bebaute Innenstadt.

Wenige Flugschaufans konnten sich an dem Spektakel erfreuen. Der Grossteil der Stadtbevölkerung wurde durch den Lärm gestört und genötigt. Zudem wurde die Stadt Luzern ohne jede Not dem Risiko eines Flugunfalls ausgesetzt. Vor rund fünf Jahren stürzte bereits in den Niederlanden ein Flugzeug der Patrouille Suisse bei einer Flugschau ab.

Bereits in der Vergangenheit sprach sich der Stadtrat mehrfach gegen eine Flugschau über der Stadt Luzern aus.<sup>1,2</sup> Für die Unterzeichnenden ist es unverständlich, warum eine solche Flugschau durchgeführt wird, dazu noch an drei Tagen in Folge. Im Hinblick auf die Klimakrise und die Städtische Klimastrategie ist eine Flugschau eine Absurdität. Dementsprechend gross war die Resonanz der Stadtbevölkerung, nicht nur bei Mitgliedern der Fraktion der Grünen / Jungen Grünen.

Daraus entstehen für die unterzeichnenden Grünen und Jungen Grünen folgende Fragen:

1. Hat der Stadtrat die besagten Flugschauen bewilligt? Falls Ja, warum?
2. Falls Nein, waren die Flugschauen bewilligungspflichtig und wurde somit gegen städtisches Recht verstossen?
3. Falls das Verkehrshaus keine Bewilligung eingeholt hat: Wie schätzt der Stadtrat als wichtiger Geldgeber (945'000 Franken/Jahr) das Vertrauensverhältnis mit dem Verkehrshaus ein?

---

<sup>1</sup> <https://www.aargauerzeitung.ch/schweiz/patrouille-suisse-ist-in-der-stadt-luzern-nicht-erwünscht-wegen-des-larms-ld.1821569>

<sup>2</sup> <https://www.stadtluzern.ch/aktuelles/newsarchiv/683785>

4. Kann sich der Stadtrat vorstellen, zukünftig Veranstalter die finanzielle Unterstützung zu kürzen, wenn diese entgegen des Willens des Stadtrates eine Flugschau durchführen?
5. Wie viel CO<sub>2</sub> wurde unnötig durch die Flugschau ausgestossen?
6. Hält der Stadtrat an einem Verbot für Flugschauen über der Stadt Luzern aus Lärm-, Klima- und Sicherheitsgründen fest?

Jona Studhalter und Christa Wenger  
namens der G/JG-Fraktion